



FLORIANI POST 47-19



der Freiwilligen Feuerwehr Markt Piesting

An einen Haushalt

verteilt durch post.at

Sehr geehrte Bevölkerung von Markt Piesting!

Da es im heutigen Jahr keinen Florianiball gibt, haben Sie die Florianipost nicht im Zuge der Balleinladung erhalten. Die Florianipost wurde heuer von unseren Kameraden ausgetragen, weil wir Sie trotzdem über unsere Aktivitäten am Laufenden halten wollen.

Wir möchten Sie mit dieser Florianipost sehr herzlich zu unserer gemeinsam **Florianifeier in Dreistetten am 05. Mai 2019** einladen. Ebenso würden wir uns freuen, Sie beim **Feuerwehrfest vom 12. – 14. Juli 2019** begrüßen zu dürfen.

Abschließend danken wir für Ihre laufende Unterstützung und wünschen viel Spaß beim Lesen!

Mit freundlichen Grüßen
Der Kommandant

Mitgliederversammlung 2019 – Bilanz des Jahres 2018

Am Samstag, den 12. Jänner 2019 fand in der Mittelschule Markt Piesting die Mitgliederversammlung statt. Insgesamt nahmen daran 56 Mitglieder teil, um über das vergangene Jahr Bilanz zu ziehen. Eingangs konnte Kommandant Markus Schüttner Bürgermeister Roland Braimeier und Vizebürgermeister Andreas Grabner als Vertreter der Gemeinde begrüßen.

Im Jahr 2018 wurden neben 105 Einsätzen und 1.154 Einsatzstunden zahlreiche Übungs- und Ausbildungsstunden, beispielsweise 1.827 Tätigkeits-, 613 Übungs-, 233 Bewerbs- und 383 Kursstunden – 4.210 Gesamtstunden – geleistet. Des Weiteren wurden Stefan Schwarzinger zum Sachbearbeiter Nachrichtendienst ernannt, Markus Eisner zum Oberlöschmeister und David Daferner zum Oberbrandmeister befördert und



Michael Bohuslav und David Willibald erhielten das Erprobungsspiel. Abschließend dankte Bürgermeister Roland Braimeier nicht nur für die tatkräftige Einsatzbereitschaft, sondern auch für die Ausbildung und die Teilnahme an Übungen in der Freizeit.

Katastrophenhilfsdienst-Einsatz in Kleinzell

Am Samstag, den 12. Jänner 2019 wurde eine KHD Einheit des Abschnittes Wiener Neustadt-Nord und Wiener Neustadt-Stadt gegen 15:30 Uhr nach Anforderung der BH Lilienfeld durch den Landesfeuerwehrverband zu einem Katastrophenhilfsdienst-Einsatz (KHD) nach Kleinzell alarmiert.

Am 13.01.2019 machten sich um 05:30 Uhr 56 Einsatzkräfte von 8 Feuerwehren auf den Weg nach Kleinzell. Dort angekommen galt es insge-



samt 23 Einsatzstellen abzuarbeiten, vorwiegend mussten Hausdächer von der enormen Schneelast befreit werden. Unter anderem waren auch der

Teleskoplader sowie das Logistikfahrzeug „Unimog“ des NÖ Landesfeuerwehrverbandes und ein Hubrettungsgerät der FF Felixdorf als Sondergeräte im Einsatz. Gegen 17:30 Uhr konnten alle Einsätze beendet und die gemeinsame Heimreise angetreten werden.

Im Einsatz standen:

Feuerwehren Markt Piesting, Felixdorf, Lichtenwörth, Steina-brückl, Stollhof, Weikersdorf/Steinfeld, Wiener Neustadt und Wöllersdorf

Flurbrand in der Nähe des Bahnhofes

Am Freitag, den 08. Februar 2019 wurde die Feuerwehr Markt Piesting um 16:00 Uhr zu einem Flurbrand in die Nähe des Bahnhofes Markt Piesting alarmiert. Bereits bei der Ausfahrt war eine leichte Rauchsäule erkennbar. Vor Ort angekommen, stellte sich heraus, dass etwa 25 Meter der neben den Schienen gelegenen Böschung in Brand standen. Unter Vornahme eines C-Rohres konnte der Brand rasch abgelöscht werden. Eine Nachkontrolle mittels Wärmebildkamera zeigte keine Glutnester bzw. Brandstellen mehr. Die ÖBB wurden über den Einsatz in Kenntnis gesetzt, der Bahnverkehr war von den Löscharbeiten jedoch nicht betroffen.

Im Einsatz standen bis 16:55 Uhr

Feuerwehr Markt Piesting mit KTDF, RLFA1, RLFA2 und 9 Mann (3 Mann Reserve im Feuerwehrhaus)

Polizeiinspektion Wöllersdorf mit einem Streifenwagen und 2 Beamten
ÖBB mit einem Mitarbeiter



Goldenes Ehrenzeichen des Landes Niederösterreich für Franz Wöhrer



Am Dienstag, den 26. Februar 2019 wurden im Landtags-sitzungssaal zahlreiche Vertreter von Wirtschaft, Exekutive, Militär, Gesundheitswesen und Feuerwehr geehrt und ausgezeichnet, darunter auch ELFR Franz Wöhrer. Franz Wöhrer wurde für sein langjähriges Engagement auf dem Feuerwehrwesen, unter anderem für seine Tätigkeit als Bezirksfeuerwehrkommandant Wiener Neustadt und als Landesfeuerwehrerrat, mit dem Goldenen Ehrenzeichen des Landes Niederösterreich ausgezeichnet. Herzliche Gratulation!

Erfolgreiche Absolvierung des NÖ Funkleistungsabzeichens



Am Freitag, den 08. und Samstag, den 09. März 2019 fand in der NÖ Landesfeuerwehrschule in Tulln der 20. Bewerb um das NÖ Feuerwehr-Funkleistungsabzeichen statt. Nach wochenlanger Vorbereitung nahmen am Samstag, den 09. März 2019 5 Mann der Feuerwehr Markt Piesting beim 2. Durchgang teil. Das Funkleistungsabzeichen besteht aus den Stationen „Arbeiten mit dem Digitalfunkgerät“, „Verfassen und Absetzen von Funkgesprächen“, „Lotsendienst“, „Arbeiten in der Einsatzleitung“, „Lagemeldung“ und „Fragen aus dem Feuerwehrfunkwesen“. Gegen 14:20 Uhr konnte das begehrte Abzeichen an Mihael Blazevic, Philipp Dorfmeister, Rafael Plasonig, Simon Rotheneder und Bernhard Vlasek überreicht werden. Herzliche Gratulation!

Wissenstest der Feuerwehrjugend in Markt Piesting

Am Samstag, den 30. März 2019 fanden der Wissenstest und das Wissenstest-Spiel der Feuerwehrjugend des Bezirkes Wiener Neustadt in der Mittelschule Markt Piesting statt. Nachdem um 13:00 Uhr die Bewerbungseröffnung erfolgte, stellten sich 226 Jugendfeuerwehrmitglieder der Herausforderung um das begehrte Abzeichen. Ihr Wissen wurde von ca. 30 Bewertern an 9 Stationen wie z.B. Geräte für den technischen Einsatz, Geräte für den Brandeinsatz, Dienstgrade, Testblatt und Leinen und Knoten geprüft und abgefragt. Um 17:00 Uhr konnte der Bewerbungsleiter FT Holger Recht dem Bezirksfeuerwehrkommandanten OBR Rudolf Freiler die erfolgreiche Durchführung des Bewerbes melden. Herzliche Gratulation!

Seitens der Feuerwehr Markt Piesting absolvierten:

Wissenstestspiel in Silber:

Michael Bohuslav und David Willibald

Wissenstest Silber:

Kilian Rotheneder und Alexander Vojnic



Abschnittsfeuerwehrtag in Eggendorf

Am Freitag, den 05. April 2019 fand in Eggendorf der Abschnittsfeuerwehrtag des Abschnitts Wiener Neustadt-Nord statt. Nach einem Bericht über das vergangene Jahr, in welchem über Einsätze, Tätigkeiten und KHD-Zugsübungen berichtet wurde, folgten die Auszeichnungen für vieljährige verdienstvolle Tätigkeiten auf dem Feuerwehr- und Rettungswesen. Seitens der Feuerwehr Markt Piesting erhielten LM Thomas Kautz und LM Alexander Wöhler das Verdienstzeichen für 25 Jahre und ELFR Franz Wöhler das Verdienstzeichen für 50 Jahre verdienstvolle Tätigkeit auf dem Feuerwehr- und Rettungswesen.
Herzliche Gratulation!



Wohnhausbrand fordert 6 Feuerwehren

Am Montag, den 25. März 2019 wurde die Feuerwehr Markt Piesting gemeinsam mit der Feuerwehr Dreistetten gegen 13:25 Uhr zu einem Wohnungsbrand alarmiert. Als durch den Fahrzeugkommandanten des erst eintreffenden Fahrzeuges der Ernst der Lage erkannt wurde, ließ dieser umgehend auf Alarmstufe B3 erhöhen und somit die Feuerwehren Wöllersdorf und Wopfing nachalarmieren. Im Bereich des Balkons im Obergeschoss eines Einfamilienhauses kam es aus ungeklärter Ursache zu einem Brand. Diese Flammen konnten rasch unter Kontrolle gebracht werden, jedoch hatte sich das Feuer bereits über die Fassade zwischen Dachschalung und -ziegel ausgebreitet. Daher wurde von außen die Dachhaut geöffnet, um eine gezielte Brandbekämpfung durchführen zu können.

Dazu wurde im Verlauf des Einsatzes die Feuerwehr Steinabrückl mit Atemschutzgeräteträgern und die Feuerwehr Felixdorf mit einem Hubbrettungsgerät nachalarmiert. Gegen 17:30 Uhr konnte schließlich „Brand aus“ gegeben werden. Der Bezirksbrandermittler der Polizei begann noch während der Löscharbeiten mit der Ursachenerhebung.

Gegen 20:00 Uhr konnte der Einsatz endgültig beendet werden.

Im Einsatz standen:

Feuerwehren Markt Piesting, Dreistetten, Wöllersdorf, Wopfing, Steinabrückl und Felixdorf mit insgesamt 55 Mann.

